



Outre l'exploitation des réserves de pétrole brut classique, l'Alberta peut miser sur l'exploration, l'exploitation et la production de pétrole non classique dérivé des gisements de sables bitumineux et d'huiles lourdes. Quant à la Saskatchewan, non seulement elle possède ses propres ressources pétrolières et gazières, mais encore elle dispose d'importants gisements de potasse qui représentent, selon certains, 50 p. cent des réserves mondiales connues.

Les premiers explorateurs « européens » de l'Ouest canadien étaient surtout des agents de la Compagnie de la baie d'Hudson qui faisaient la traite des fourrures. Il reste encore des vestiges de cette époque dans cette région, notamment dans des forts à Edmonton et Brandon. Les territoires de la Compagnie de la baie d'Hudson, connus sous le nom de Terre de Rupert, ont été cédés au nouveau gouvernement canadien en 1870.